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SECRETARIO 

Se certifica SAGARPA en igualdad laboral.- El campo mexicano está dando 

resultados positivos en términos económicos gracias a la incorporación de las 

mujeres en el aparato productivo nacional y también a puestos clave en la 

administración de la propia Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (SAGARPA). Así lo aseguró el titular de la dependencia, José 

Calzada Rovirosa, durante la ceremonia de entrega de la Certificación Nivel Plata 

de la Norma Mexicana NMX-R-025 de Igualdad Laboral y No Discriminación, donde 

se acreditó el trabajo en materia de igualdad que realiza la dependencia federal. Por 

su parte, la Presidenta del INMUJERES, Lorena Cruz Sánchez, señaló que con la 

Certificación Nivel Plata se beneficiará no solo a las y los trabajadores de la 

SAGARPA, sino a todas las mujeres beneficiarías de sus programas sociales. 

Milenio 23 

  

Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar.- Desde hace varios meses 

diversas organizaciones agrícolas han trabajado en una alianza para lograr mejores 

condiciones de los jornaleros en el campo. El acicate fue la firma del TPP, y ahora 

mismo es obligado avanzar en este quehacer en el contexto de las negociaciones 

del TLCAN que ya arrancaron. Mañana se dará un paso adelante, al lanzarse el 

Distintivo de Empresa Agrícola Responsable (DEAR), en el que han trabajado 

SAGARPA de José Calzada y el CNA que preside Bosco de la Vega y que lleva 

Luis Fernando Haro. También apunte a la AHIFORES que comanda Aimmé Núñez. 

La ceremonia se realizará en Uruapan, Michoacán con la presencia del gobernador 

Silvano Aureoles. También estará el subsecretario de Sagarpa, Jorge Armando 

Narváez, pieza nodal en el esfuerzo. Habrá productores de varios estados y algunos 

grandes compradores..- El Heraldo 33 

  

Como veo, doy de Jorge Luis Galicia Palacios.- Para quienes señalan que el 

video que hace unos días José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, difundió 

en las redes sociales y el internet, representa un destape en sus aspiraciones 

presidenciales, no hay tal, porque más bien parece ser un ejercicio de comunicación 

con el que el Ejecutivo Federal da respuesta a las nuevas reglas que ha emitido el 

Instituto Nacional Electoral (INE), quien entre otras acciones pretende prohibir que 
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los aspirantes a la Presidencia del país, y a cualquier otro cargo, contraten o paguen 

propaganda en todo tipo de medios, incluido internet, y esta regla entrará en vigor 

a partir del 8 de septiembre del año en curso. Diario Imagen P9 

  

Los movidos, Bitácora del Director de Pascal Beltrán del Río.- Los movidos 

Como resultado de su reciente Asamblea Nacional, el PRI amplió la baraja de sus 

posibles aspirantes presidenciales, retirando los candados estatutarios que 

impedían contender a por lo menos dos de ellos.  Ahora son ocho. A saber y en 

orden alfabético: Eruviel Ávila, José Calzada, Enrique de la Madrid, José Antonio 

Meade, José Narro, Aurelio Nuño, Miguel Ángel Osorio Chongy Luis Videgaray. Por 

supuesto, hay muchas diferencias entre ellos. Sus posibilidades de alcanzar la 

candidatura no son de ninguna manera parejas. Por mencionar uno de tantos rasgos 

distintivos, unos son más cercanos que otros del presidente Enrique Peña Nieto, 

quien, se considera, habrá de tomar la decisión final. Ésa es, sin duda, una medición 

subjetiva, pues la distancia en política depende del momento. Pero hay otra 

categoría para enlistar a los aspirantes presidenciales del PRI, basada en hechos. 

Me refiero a cuánto se han hecho visibles desde la conclusión de la Asamblea.  

Excélsior 2 A 

  

Los gallos de EPN de José Ljuis Camacho.- En su más reciente columna 

Federico Arreola revela que el poderoso Luis Videgaray ponderó con Ildefonso 

Guajardo la pertinencia de no apoyar con demasiado activismo a Narro en el 

proceso priísta para elegir candidato a la presidencia. Dice Arreola: “Es un hecho, 

que desde luego no pueden negar los involucrados, que Luis Videgaray, secretario 

de Relaciones Exteriores, le dijo con toda claridad a Ildefonso Guajardo, secretario 

de Economía, que no es correcto apoyar las aspiraciones presidenciales del doctor 

José Narro Robles, secretario de Salud. Así de sencillo: Videgaray trató de 

convencer a Guajardo de que no es conveniente para el actual gobierno federal 

permitir que Narro se quede con la candidatura del PRI en 2018.”  El gran argumento 

del comentario de Videgaray a Guajardo es que el pensamiento liberal y hasta 

izquierdista de José Narro no garantiza la continuidad de las reformas estructurales 

que ha impulsado el presidente Peña Nieto. Arreola revela que Videgaray le expuso 

en los siguientes términos su comentario al titular de Economía: “Seguramente 

porque supone que el ex rector de la UNAM no garantiza la continuidad de las 

reformas estructurales del presidente Peña Nieto. La charla entre Videgaray y 
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Guajardo ocurrió hace más de un mes. Videgaray pasó con esa intensidad al 

activismo sucesorio porque percibió que algunos integrantes del gabinete 

presidencial claramente apoyan a Narro, entre otros, José Calzada, secretario de 

Agricultura, y el mencionado Guajardo, de Economía.” Arreola deja entrever que 

en realidad cuando Videgaray platica con Guajardo trata de lograr unidades, que no 

unanimidades y es cuando se cuestiona. 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/20/los-gallos-de-epn-firmes-meade-

nuno-narro-osorio-de-la-madrid-guajardo-preocupa-a-videgaray 

 

MONITOREO 

Difundido el 20 de Agosto de 2017 

  
Se registraron 11 impactos del Boletín 293 “Gestiona SAGARPA apertura de mercados en Asia para 

una mayor oferta de productos del campo mexicano” 

  

Televisión: 5 

  

Portales de internet: 6  
Secretario 

  

B-293 / SAGARPA busca abrir mercados mexicanos en Asia 
Como parte de la estrategia de diversificación de mercados que impulsa la SAGARPA, el director 

en jefe del SENASICA, Enrique Sánchez Cruz, se reunirá en China y Singapur con empresarios y 

autoridades sanitarias para concretar el ingreso de productos cárnicos y vegetales originarios de 

México a esos países, de tal forma que los temas que tratarán en la visita a China destacan el registro 

de plantas Tipo Inspección Federal (TIF) procesadoras de cerdo y res para exportar a ese país; la 

firma de un memorando de entendimiento para subproductos y vísceras de cerdo y ave; y el inicio 

de negociaciones para la exportación de cárnicos de ave. En cuanto a productos vegetales, se 

promoverá la firma del protocolo para la exportación de plátano y un acuerdo sobre frutillas, así como 

una invitación para que los técnicos chinos visiten empaques y zonas productoras de aguacate y 

sorgo, con la finalidad de concretar la comercialización de esos productos en China. Por instrucción 

del Titular, José Eduardo Calzada Rovirosa, la comitiva del SENASICA se reunirá con funcionarios 

del Ministerio de Agricultura de China (MOA) y con representantes de la Asociación China de la 

Carne (CMA). Después, se reunirá en Singapur con la Autoridad Veterinaria y de Alimentos de ese 

país, con quien tratará el acceso de la carne de res mexicana. 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/218782-sagarpa-busca-abrir-mercados-mexicanos-en-asia 

http://marurojasenformula.com/gestiona-sagarpa-apertura-de-mercados-en-asia-para-una-mayor-

oferta-de-productos-del-campo-mexicano/ 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/20/los-gallos-de-epn-firmes-meade-nuno-narro-osorio-de-la-madrid-guajardo-preocupa-a-videgaray
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/20/los-gallos-de-epn-firmes-meade-nuno-narro-osorio-de-la-madrid-guajardo-preocupa-a-videgaray
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/218782-sagarpa-busca-abrir-mercados-mexicanos-en-asia
http://marurojasenformula.com/gestiona-sagarpa-apertura-de-mercados-en-asia-para-una-mayor-oferta-de-productos-del-campo-mexicano/
http://marurojasenformula.com/gestiona-sagarpa-apertura-de-mercados-en-asia-para-una-mayor-oferta-de-productos-del-campo-mexicano/
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http://www.algoqueinformar.com/delegados-senasica-gestionaran-ingreso-productos-mexicanos-a-

china-y-singapu 

http://www.jornada.com.mx/ultimas/2017/08/20/busca-mexico-vender-carne-y-vegetales-a-china-y-

singapur 

http://www.posta.com.mx/negocios/mexico-promueve-exportaciones-de-carne-y-vegetales-china-y-

singapur 

http://www.vanguardia.com.mx/articulo/busca-mexico-vender-carne-y-vegetales-china-y-singapur 

  

20/08/17 Milenio Noticias Segunda Emisión 14:17,15:17, 16:17, 17:17, 18:17 

Videgaray vetó a Narro frente a Guajardo; Narro respondió en el gabinete 

De Luis a Ildefonso: No sé qué signifique. Es decir, de ninguna manera voy a especular acerca de 

las consecuencias del diálogo que resumiré enseguida entre 2 personajes clave del equipo del 

presidente Enrique Peña Nieto. Es un hecho, que desde luego no pueden negar los involucrados, 

que Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, le dijo con toda claridad a Ildefonso 

Guajardo, secretario de Economía, que no es correcto apoyar las aspiraciones presidenciales del 

doctor José Narro Robles, secretario de Salud. Así de sencillo: Videgaray trató de convencer a 

Guajardo de que no es conveniente para el actual gobierno federal permitir que Narro se quede con 

la candidatura del PRI en 2018. ¿Por qué Videgaray no apoya a Narro? Seguramente porque supone 

que el ex rector de la UNAM no garantiza la continuidad de las reformas estructurales del presidente 

Peña Nieto. La charla entre Videgaray y Guajardo ocurrió hace más de un mes. Videgaray pasó con 

esa intensidad al activismo sucesorio porque percibió que algunos integrantes del gabinete 

presidencial claramente apoyan a Narro, entre otros, José Eduardo Calzada, Secretario de 

Agricultura, y el mencionado Guajardo, de Economía. 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/20/videgaray-veto-a-narro-frente-a-guajardo-narro-

respondio-en-el-gabinete 

  

Secretaría de Agricultura buscará nuevos caminos de colaboración en TLC 
El Coordinador General de Asuntos Internacionales y enlace de la SAGARPA en la negociación del 

TLCAN, Raúl Urteaga Trani, buscará que los países socios aborden el tema sanitario en alimentos, en 

beneficio de los productores mexicanos, con nuevos mecanismos de colaboración en temas relevantes 

para el comercio agropecuario. 

Por instrucciones del Titular de la SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, agregó en un 

comunicado que México se ha logrado consolidar como un proveedor confiable de alimentos a nivel 

internacional, por lo que para la SAGARPA el país logró prestigio mundial en materia sanitaria como 

resultado del trabajo coordinado entre la dependencia, los productores y gobiernos estatales, lo que 

fortalece a México como un proveedor confiable de alimentos sanos e inocuos. 

El SENASICA destacó que los productores e industriales mexicanos se han esmerado en dar valor 

agregado a sus productos, por lo cual México es el país que más volumen exporta de fruta irradiada, 

tratamiento cuerentenario autorizado por la FAO. 

https://revistaq.mx/finanzas/secretaria-agricultura-buscara-nuevos-caminos-colaboracion-tlcan/ 

  

  

 

http://www.algoqueinformar.com/delegados-senasica-gestionaran-ingreso-productos-mexicanos-a-china-y-singapu
http://www.algoqueinformar.com/delegados-senasica-gestionaran-ingreso-productos-mexicanos-a-china-y-singapu
http://www.jornada.com.mx/ultimas/2017/08/20/busca-mexico-vender-carne-y-vegetales-a-china-y-singapur
http://www.jornada.com.mx/ultimas/2017/08/20/busca-mexico-vender-carne-y-vegetales-a-china-y-singapur
http://www.posta.com.mx/negocios/mexico-promueve-exportaciones-de-carne-y-vegetales-china-y-singapur
http://www.posta.com.mx/negocios/mexico-promueve-exportaciones-de-carne-y-vegetales-china-y-singapur
http://www.vanguardia.com.mx/articulo/busca-mexico-vender-carne-y-vegetales-china-y-singapur
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/20/videgaray-veto-a-narro-frente-a-guajardo-narro-respondio-en-el-gabinete
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/20/videgaray-veto-a-narro-frente-a-guajardo-narro-respondio-en-el-gabinete
https://revistaq.mx/finanzas/secretaria-agricultura-buscara-nuevos-caminos-colaboracion-tlcan/
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Secretaria de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
El punto en el sector agrícola, que no gustará a México en la renegociación 

del TCLAN 
Durante la primera ronda de la renegociación del TLCAN entre Canadá, México y EU, el sector 

agrícola encontró más coincidencias que diferencias, sin embargo, en procesamiento de alimentos, 

los canadienses buscarían reforzar los estándares ambientales, situación que no gustaría a México, 

afirmó Grace Skogstad, especialista en ciencias políticas de Canadá, pues al ser menores los 

estándares en nuestro país, se atrae más capital extranjero, pero afortunadamente los 3 países 

podrían coincidir en mantener al mínimo las barreras al comercio agrícola. Canadá defenderá ante 

Estados Unidos la no imposición de etiquetado a la carne, querella que ganó junto con México ante 

la Organización Mundial de Comercio (OMC). México es el tercer socio comercial de Canadá, pero 

en comercio agrícola es el segundo, toda vez que las exportaciones agroalimentarias totales de 

México a Canadá aumentaron de 1,657 millones de dólares estadunidenses en diciembre 2015 a 

1,844 mdd en diciembre 2016, un incremento de 11%, según datos de SAGARPA. La especialista 

apuntó que “los líderes de las organizaciones que representan a los agricultores de los tres países 

están tratando de trabajar en cooperación para mantener el acceso que tienen a los mercados de 

los demás y para frustrar cualquier nueva barrera no arancelaria”. 

http://www.dineroenimagen.com/2017-08-20/89991 

http://www.mural.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1189937&urlredirect=http://

www.mural.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1189937 

http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1189896&v=8&urlredirec

t=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1189896&v=8 

http://www.lavozdemichoacan.com.mx/renegociacion-del-tlcan/mas-coincidencias-que-diferencias-en-

sector-agricola-del-tlcan-especialista/ 

  

Se pierden cosechas por la falta de lluvia 
En el municipio de Santiago Miahuatlán, Pue., un promedio de 80 hectáreas de temporal resultó 

afectadas ante la carencia de lluvias, así lo dio a conocer el titular de Desarrollo Rural, Víctor Nillo, 

quien reconoció que son 80 campesinos los afectados que no pudieron levantar su cosecha, porque 

dependen directamente del agua de lluvia, por lo que dijo que se siguen dando los kits a los 

productores y campesinos de la región para apoyarlos. Señaló que en cada temporada de siembra 

los que más padecen son los campesinos que siembran con temporal, porque su cosecha depende 

de la lluvia y no cuentan con sistemas de riego, y las 80 hectáreas afectadas son de siembra de maíz 

y frijol, por lo que dijo que se buscará la forma de apoyarlos a través de la SAGARPA para que al 

menos puedan lograr un poco de la inversión que realizaron. 

http://www.elmundodetehuacan.com/index.php/regional/regional-conten-der/44761-Se-pierden-

cosechas-por-la-falta-de-lluvia 

  

Desde Huimanguillo quieren vender piña para otros estados 
Con la idea de hacer prosperar el campo tabasqueño, diariamente los campesinos de los ejidos 

http://www.dineroenimagen.com/2017-08-20/89991
http://www.mural.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1189937&urlredirect=http://www.mural.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1189937
http://www.mural.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1189937&urlredirect=http://www.mural.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1189937
http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1189896&v=8&urlredirect=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1189896&v=8
http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1189896&v=8&urlredirect=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1189896&v=8
http://www.lavozdemichoacan.com.mx/renegociacion-del-tlcan/mas-coincidencias-que-diferencias-en-sector-agricola-del-tlcan-especialista/
http://www.lavozdemichoacan.com.mx/renegociacion-del-tlcan/mas-coincidencias-que-diferencias-en-sector-agricola-del-tlcan-especialista/
http://www.elmundodetehuacan.com/index.php/regional/regional-conten-der/44761-Se-pierden-cosechas-por-la-falta-de-lluvia
http://www.elmundodetehuacan.com/index.php/regional/regional-conten-der/44761-Se-pierden-cosechas-por-la-falta-de-lluvia
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Ocuapan, Tecominoacán y La Esperanza, del municipio de Huimanguillo, tabs., trabajan sus tierras 

con el cultivo de la piña, pues descubrieron que pueden mejorar su calidad de vida desde sus 

localidades. Marco Morales Gardoza, dirigente de la Unión Campesina Democrática (UCD), se dice 

orgulloso de representar a un grupo de 60 productores que, con apoyos de SAGARPA sus ganas 

de superarse, pues entendieron que su calidad de vida puede mejorar en unos años a través de la 

siembra de la piña. 

https://www.diariopresente.mx/tabasco/desde-huimanguillo-quieren-vender-pina-para-otros-

estados/197370 

  

Pagan seguro por 727 hectáreas de viñedos siniestradas 
Con acciones conjuntas y permanentes de instituciones federales, estatales y del municipio Villa 

Hidalgo, Zac., para atender a productores agropecuarios, cumplen el compromiso del gobernador, 

Alejandro Tello, quien aseguró a ese sector que no está solo, dijo el secretario del Campo, Adolfo 

Bonilla Gómez. El dirigente de los viticultores, Flavio Antonio Camarillo García, informó que 727 de 

834 has. de viñedos resultaron afectadas, mismas que serán indemnizadas por el seguro 

catastrófico, y solicitó el enmallado de 454 has. mediante el esquema de aportación del 50% de 

SAGARPA, 25% de Secampo y 25% aportación de los diputados locales. Con la representación del 

Agente Estatal de la Financiera Nacional de Desarrollo (FDN), Tomás Zúñiga Ramírez, Jesús 

Cháirez Quirino, afirmó que el Gobierno de Zacatecas se coloca a la vanguardia a nivel nacional 

para respaldar a los productores que requieran financiamiento. El delegado de SAGARPA en el 

Estado, Roberto Luévano, anunció el nuevo esquema de aseguramiento utilizado por los viticultores 

de Sonora, con el pago del 75% de la prima del seguro por SAGARPA, SHCP y el Gobierno del 

Estado, y 25 restante por productores. Así como el seguro para el ganado menor y mayor, que cubre 

el valor real de la cabeza animal, siempre y cuando cumplan con las reglas de operación. 

https://www.expresszacatecas.com/economia/34547-pagan-seguro-por-727-hectareas-de-vinedos-

siniestradas 

  

Hay mil 200 mdp para impulsar la agricultura por contrato en el país: AMSDA 
El presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), 

Héctor Padilla Gutiérrez, informó que se cuenta con 1,200 millones de pesos para impulsar la 

agricultura de contrato a nivel nacional para lograr una producción de 5 millones 850 mil toneladas 

de maíz bajo esta modalidad en los ciclos primavera-verano y el otoño-invierno.Enfatizó que lo 

anterior se logró gracias a las gestiones de las autoridades estatales con la federación que 

intervinieron para eliminar el riesgo que pesaba sobre el programa de Agricultura por Contrato, 

debido a los recortes económicos en 2017. Anunció la apertura formal de las ventanillas para este 

tipo de agricultura por parte de ASERCA, organismo de SAGARPA operador de los recursos para 

la agricultura por contrato, mismos que estarán a disposición de quienes se inscriban en un plazo de 

45 días o hasta agotarse el presupuesto. 

http://marurojasenformula.com/hay-mil-200-mdp-para-impulsar-la-agricultura-por-contrato-en-el-pais-

amsda/ 

  

Pide diputado revisar regulaciones de importación de carne de cerdo 
El diputado del PRI, José Luis Orozco Sánchez Aldana, urgió a SAGARPA y Secretaría de 

https://www.diariopresente.mx/tabasco/desde-huimanguillo-quieren-vender-pina-para-otros-estados/197370
https://www.diariopresente.mx/tabasco/desde-huimanguillo-quieren-vender-pina-para-otros-estados/197370
https://www.expresszacatecas.com/economia/34547-pagan-seguro-por-727-hectareas-de-vinedos-siniestradas
https://www.expresszacatecas.com/economia/34547-pagan-seguro-por-727-hectareas-de-vinedos-siniestradas
http://marurojasenformula.com/hay-mil-200-mdp-para-impulsar-la-agricultura-por-contrato-en-el-pais-amsda/
http://marurojasenformula.com/hay-mil-200-mdp-para-impulsar-la-agricultura-por-contrato-en-el-pais-amsda/
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Economía, a revisar el procedimiento y las regulaciones de importación de carne de cerdo 

procedente de EU y Canadá, ello para eliminar cualquier condición de dumping o comercio desleal 

que afecte a productores mexicanos, y se pronunció por erradicar condiciones inequitativas de 

competencia, porque los productores nacionales han manifestado la existencia de inconsistencias 

en el cumplimiento de la legislación aplicable que regula la importación de ese cárnico, en particular 

pierna y espaldilla, al mercado mexicano. Dicha situación genera iniquidad en la competencia y 

márgenes de dumping entre 18 y 54%, por lo que ha crecido 28% la importación de pierna y espaldilla 

de cerdo en los últimos 2 años y disminuido 34% en su precio, lo cual ha generado afectaciones 

graves y actualmente insostenibles a los productores nacionales, además de un impacto 

multiplicador igualmente negativo contra toda la industria nacional productora de carne de cerdo. 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/398840 

 

SECRETARÍA 

 
Buscan colocar verdura en China.- Buscan colocar verdura en China El director 

en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 

(Senasica), Enrique Sánchez Cruz, se reunirá en China y Singapur con empresarios 

y autoridades sanitarias para concretar el ingreso de productos cárnicos y vegetales 

originarios de México a esos países.  Lo anterior, como parte de la estrategia de 

diversificación de mercados internacionales que impulsa la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). De 

acuerdo con la dependencia, la comitiva del Senasica se reunirá con funcionarios 

del Ministerio de Agricultura de China (MOA) y con representantes de la Asociación 

China de la Carne (CMA).  Entre los temas que se tratarán en la visita a China 

destacan el registro de plantas Tipo Inspección Federal (TIF) procesadores de cerdo 

y res para exportar a ese país asiático; la firma de un memorando de entendimiento 

para subproductos y visceras de cerdo y ave, y el inicio de las negociaciones para 

la exportación de cárnicos de ave.  Asimismo, se promoverá la firma del protocolo 

para la exportación de plátano y un acuerdo sobre frutillas, así como una invitación 

para que los técnicos chinos visiten empaques y zonas productoras de aguacate y 

sorgo, con la finalidad de concretar la comercialización en China. La delegación 

mexicana propondrá también avanzar en las negociaciones para establecer el 

protocolo de reconocimiento mutuo de productos orgánicos, con lo que se apoyará 

a los agricultores nacionales para satisfacer la demanda de un mercado creciente 

de este tipo de alimentos.  Sol de México 5, Heraldo 30, Jornada 20, Economista 

22 

  

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/398840
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Sector agroalímentario ya es tercer exportador.- Al primer semestre del año, el 

sector agropecuario se ubicó como el tercer exportador más importante dentro de 

la actividad económica del país, por detrás del rubro manufacturero y automotriz, 

según datos del Banco de México. En el periodo de referencia el sector 

agroalimentario registró ventas del orden de 17,014 millones de dólares, lo que 

representa un incremento de 13.31 por ciento, respecto a igual periodo del año 

anterior, cuando el comercio exterior en este rubro ascendió a 15,016 millones de 

dólares. Excélsior P11 

  

Gobierno de BC encabeza misión comercial en Japón.- El gobierno de Baja 

California encabeza una misión comercial en Japón, en la que participarán ocho 

empresas de la entidad para promover pescados y mariscos de Baja California en 

el mercado asiático. La Secretaría de Pesca y Acuacultura lidera a las compañías 

que exhibirán los productos el océano bajacaliforniano.  El titular de la dependencia, 

Matías Arjona Rydalch, explicó que el viaje arrancó el 19 de agosto y terminará 

hasta el 26 del mismo mes, con la participación de las empresas en distintos 

eventos.  Además, Indicó que este viaje promocional se desarrolla en coordinación 

con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(Sagarpa), a través de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo 

de Mercados Agrope cuartos (Aserca).  Economista 33 

  

Difícil, igualar salarios con EU y Canadá: UACh.- Es imposible igualar los salarios 

agrícolas entre México.  Estados Unidos y Canadá, como lo pretende imponer 

Donald Trump, toda vez que ni el Estado mexicano ni empresarios tienen voluntad 

para ello, consideró el rector de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), Sergio 

Bárrales Domínguez. Lo único que se vislumbra con la renegociación iniciada el 

pasado 16 de agosto sobre el TLCAN, es que a los mexicanos no les irá bien, las 

afectaciones presentarán un golpe más duro ya que entre las cuatro prioridades del 

gobierno federal "no está el campo y sí van a entregar los hidrocarburos". Prensa 

12 
 

SECTOR AGROPECUARIO 

EU logra ventaja frente a México y Canadá durante primer round.- La segunda 

ronda de negociaciones tendrá como sede la CDMX en 2 semanas; temas 
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agropecuario y servicios financieros, los menos complicados para dialogar, hay 

acuerdos. Al concluir el primer round de las negociaciones para actualizar el TLCAN, 

Estados Unidos aventajó a México y Canadá al mantener presión en temas como 

incrementar la regla de origen y eliminar el Capítulo 10, así como en delinear la 

agenda y el ritmo de los encuentros, no obstante, los rubros agrícola, propiedad 

intelectual y servicios financieros, son la moneda de cambio que tendrá nuestro país 

en las siguientes rondas, sostuvieron analistas. La Razón, PP y 16 

Piden acuerdo por los trabajadores.- Para las organizaciones sociales y 

comunidades originarias, la renegociación del TLCAN debe reflejar los intereses de 

las familias de la clase trabajadora, los pequeños productores y del medio ambiente, 

y no el de las grandes corporaciones globales. "El TLCAN ha sido un fracaso para 

los trabajadores y debe ser renegociado para dar prioridad a sus necesidades", 

afirma la Federación Estadounidense del Trabajo y Congreso de Organizaciones 

Industriales (AFL-CIO, por sus siglas en inglés), la mayor agrupación de sindicatos 

de Estados Unidos y Canadá. El Universal, 6-B 

La advertencia de Cargill.- El jefe de la empresa de materias primas agrícolas más 

grande del mundo advierte a Trump que si deja el TLCAN sería "destructivo" para 

Estados Unidos. David MacLennan, director ejecutivo de Cargill, dijo que el enfoque 

debe ser en mejorar el acuerdo comercial con 23 años de antigüedad. Milenio, 9 FT 

Impulsar el agro: TLC/  ¿Será? .- Al asumir la vicepresidencia de la Comisión del 

Campo de la Conago, el gobernador de Durango, José Rosas Aispuro, solicitó que 

se integren los mandatarios estatales a la Comisión Negociadora del Tratado de 

Libre Comercio. Que se conozcan las inquietudes y preocupaciones de las 

entidades federativas, así como aprovechar el TLC para impulsar la situación del 

agro en México fueron las propuestas integrales del duranguense ante el presidente 

en turno de la Conago, Miguel Ángel Mancera. 24 Horas, 2  

Abre EU con descontón/ Empresas de Alberto Barranco.- Como en los pleitos 

de barriada, a la máxima de el que pega primero pega dos veces, Estados Unidos 

abrió la renegociación del TLCAN con un descontón. En la obsesión de la Casa 

Blanca de calificar el acuerdo de "injusto" sobre la base del déficit en la balanza 

bilateral con México, se llegó al absurdo. El problema, naturalmente, es que al fragor 

de la obsesión de cifrar el éxito o fracaso del TLCAN en el equilibrio o desequilibrio 

de la balanza comercial, Estados Unidos, pudiera plantear otro tipo de ventajas 
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unilaterales, por ejemplo laxar las barreras fitosanitarias que mantiene el país, en 

cuyo escenario se mantiene cerrada la frontera a la papa. El Universal, 4-B 

La grave indefinición de AMLO.- Uso de Razón de Pablo Hiriart.- A los que no 

les ha ido bien no ha sido por culpa del Tratado, sino por falta de apoyos suficientes 

dentro de México, o porque la demagogia revolucionaria a la que AMLO pertenece 

les entregó tierras inservibles. Si apretamos a EU aún más en el tema del campo, 

¿en qué hay que ceder ante Trump? ¿Aceptar qué le pongan aranceles a nuestros 

aguacates, limones, calabazas...? Es una negociación. El Financiero, 44 

Comer saludable pega a demanda global de azúcar.- ¿Estás consumiendo 

menos azúcar? También lo está haciendo gran parte del mundo. El cambio puede 

atribuirse a varios factores, según un nuevo informe de Rabobank, como las 

advertencias sobre el aumento de las tasas de obesidad, iniciativas 

gubernamentales como los impuestos a los refrescos y los compromisos de los 

fabricantes de reformular los alimentos procesados para reducir su contenido de 

azúcar. Tampoco es probable que los mercados emergentes proporcionen una 

alternativa sólida para la industria azucarera. El aumento de los ingresos tiende a 

frenar el consumo de alimentos procesados y el del azúcar con ellos. El Financiero, 

13 

La preservación del amaranto en la metrópoli es una tarea estratégica.- La 

directora general de Desarrollo Rural de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad 

para las Comunidades (Sederec), Adriana Contreras Vera, aseguró que la 

preservación del cultivo del amaranto es una tarea estratégica para garantizar el 

derecho a la alimentación en la Ciudad de México, así quedó de manifiesto durante 

el segundo día de la feria "La Alegría más grande del mundo en la Ciudad de 

México", en el Monumento a la Revolución. El Día, 7/ La Prensa, 36 

Déficit de veterinarios en el campo veracruzano.- Hasta un 80% es el déficit de 

médicos veterinarios en el campo veracruzano. La mayoría de los egresados de la 

facultad de Veterinaria optan por la zona urbana para realizar su trabajo en clínicas 

veterinarias en vez de labores netamente del campo, es decir para la ganadería, 

afirmó Miguel Arcángel Rodríguez, expresidente del Colegio de Veterinarios de 

Veracruz. Anteriormente los egresados de la Facultad de Veterinaria, misma que 

este año cumple su 60 aniversario, eran empleados para apoyar a los productores 

ganaderos y productores del campo. El Sol de México, 8-B 
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jitomates e higos son enviados a Canadá.- Mientras en Washington se 

desarrollaban las negociaciones del TLCAN, el secretario de Hacienda, José 

Antonio Meade, visitó un agroparque en Yecapixúa, Morelos, que produce jitomate 

saladette, higos y maíz dulce para exportar a Canadá, ahí resaltó que proyectos de 

ese tipo detonan los empleos y también los ingresos de las familias. El gobernador 

morelense y simpatizante del PRD, Graco Ramírez, le hizo segunda a quien llamó 

"amigo de muchos años", y dijo que los empleos que se generan en el Agroparque 

de Yecapixtla son "buenos y bien pagados". El Financiero, 12 

Aumentan isumos y equipamiento para el campo/ Breves.- Los productores 

agrícolas cuentan con el respaldo del gobierno estatal adquirir mayor equipamiento 

e insumos y hagan más competitivo el campo campechano,  por lo que este año se 

concretará la entrega de más de 300 nuevos tractores, afirmó el gobernador 

Alejandro Moreno. 24 horas, 9 

Un gran pez trasciende fronteras.- A 14 años de su creación, el pez pargo-

UNAM, tilapia roja de rápido crecimiento generada en esta casa de estudios, ha 

sido t^nsferido a tres mil reproductores en diferentes unidades de producdón, 

principalmente en Véracruz, que a su vez lo han llevado a otros estados y también 

se ha introducido a Ecuador, uno de los principales países productores de tilapia en 

América. Además, añadió la UNAM en un comunicado, están interesados 

productores en Brasil, Haití, Costa Rica, Colombia, Honduras y España. El Sol de 

México, 2 

Anticipan avance en el TLC para agro.- Los sectores agropecuarios tanto de 

México, Canadá y Estados Unidos son los que mejor entendimiento han tenido 

durante el proceso de renegociación del TLC.  Así lo refirió Mario Andrade, 

vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) y 

participante en el cuarto de junto de la iniciativa privada. "Es un tema que ha sido 

punta de lanza en toda la renegociación del TLCAN, ninguna otra industria ha tenido 

entendimiento como se está teniendo en el tema agropecuario y ha marcado una 

pauta en las negociaciones", afirmó Andrade Por ejemplo, los tres países se han 

pronunciado en contra de los cupos y cuotas, pues están a favor del libre comercio, 

recordó el representante que se encuentra en Washington Andrade recordó que el 

miércoles pasado el CNA, la Federación Canadiense de Agricultura (CFA) y la 

Federación Americana de Oficinas Agropecuarias (AFBF) de EU enviaron una carta 

conjunta en la que expresaron que el TLCAN debe ser modernizado y no 
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desmantelado, ya que ha traído beneficios para dicho sector. Reforma 3 Negocios, 

Universal 6B, Heraldo 32 

  

El sector agrario se complementa; habrá arreglo: Skogstad.-  El sector agrario 

se complementa; habrá arreglo: Skogstad Canadá, México y Estados Unidos, que 

renegocian el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), podrían 

tener más coincidencias que diferencias en el sector agrícola, ya que desde que 

entró en vigor en 1994 ha sido "complementario (no competitivo) y se ha expandido".  

Así lo declaró a Notimex la investigadora canadiense en políticas agrícolas, Grace 

Skogstad, al considerar que en la renegociación del TLCAN, los tres países podrían 

coincidir en mantener al mínimo las barreras al comercio agrícola.  "Un área 

compartida del acuerdo sería minimizar las barreras no arancelarias, es decir, los 

reglamentos sobre plaguicidas y seguridad alimentaria, entre otros, que difieren 

entre los países", precisó Grace Skogstad. Crónica 22, Jornada 23, Sol de México 

4 

  

Crece tensión por capítulo 19.- Los mecanismos de resolución de controversias 

comerciales del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), 

especialmente el Capítulo 19 sobre las cuotas antidumping, han generado fuertes 

tensiones entre los negociadores de México, Estados Unidos y Canadá.  "EU quiere 

eliminar el Capítulo 19, mientras que Canadá y México están totalmente en contra. 

Antes del inicio de la negociación comenté que el Capítulo 19 es algo que Canadá 

peleará hasta la muerte y México lo apoya absolutamente en este asunto. Eso no 

ha cambiado", comentó Eric Miller, presidente de la asesoría de comercio Rideau 

Potomac Strategy Group y especialista en comercio exterior. Tanto los 

negociadores canadienses como los mexicanos han reiterado varias veces la 

necesidad de tener mecanismos para que las disputas comerciales sean resueltos 

bajo bases de mediación neutra. Si bien expertos y negociadores consideran que 

los mecanismos actuales pueden ser actualizados o revisados, la realidad en la 

renegociación es que México y Canadá no han movido sus visiones y mantienen su 

postura de que el Capítulo 19 no debe ser tocado ni eliminado.  Juan Carlos Baker, 

subsecretario de Comercio Exterior, afirmó que debe haber mecanismos de 

resolución de controversias comerciales. Actualmente, existen tres en el TLCAN: 

los capítulos 11 sobre las garantías de inversiones, 19 en materia antidumping y el 

20 que establece los procesos para otros temas de disputas comerciales.  El 
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presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega, indicó que 

no está de acuerdo con que se deje el Capítulo 19 como lo pide EU y sugiere a 

México pelearlo junto con los canadienses.  Heraldo 32, Crónica 24 

  

La guerra del tomate.- EI Fideicomiso para el Desarrollo del Sur, perteneciente a 

la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Estado de Nuevo León, pretende 

tumbar un contrato legal vigente firmado entre particulares que, aseguran, sólo 

exhibe un interés oscuro para beneficiar a otros productores agrícolas.  El pasado 

10 de agosto, Macario Núñez Grapaín, representante legal de Fidesur, denunció a 

través de la Subprocuraduría Anticorrupción supuestas anomalías en la 

elaboración del convenio entre productores agrícolas con la empresa Marroko. La 

acusación es contra el extitular de Fidesur, Jesús Martínez de la Cerda; Jorge 

Lara, representante de los productores, y Silvia Alanís, representante de Marroko.  

El convenio está aterrizado en la comercialización de productos como tomate, 

jitomate, pepino, chile habanero y chile morrón.  Reporte Indigo 22 
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Apuran el paso `tapados` del PRI.- En la carrera por la candidatura presidencial 

del PRI, los aspirantes, todos Secretarios de Estado, han aumentado su exposición 

pública, a costa del erario. La agenda del titular de Hacienda, José Antonio Meade, 

registraba, hasta junio, 5 actos en promedio al mes en sitios cerrados y con 

representantes empresariales. Por su parte, el Secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, se promueve desde hace un año, cuando su equipo de prensa 

colocó su nombre en las fotos y videos de sus actos. Fuentes revelaron que el 

funcionario encargó esta campaña a su oficial mayor, Jorge Márquez, quien, junto 

con dirigentes priistas, le organizan reuniones con la militancia los fines de semana. 

Reforma pp 

  

Aprobaría PRD conformar el frente amplio Durante los próximos días, el PRD 

podría celebrar su reunión del Consejo Nacional en la que se aprobará, por acuerdo 

de la mayoría de las corrientes, la creación del Frente Amplio Democrático (FAD). 
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Aunque en el caso de la construcción del FAD la mayoría de las corrientes está de 

acuerdo, lo que ha obligado a postergar la realización del Consejo Nacional es la 

falta de acuerdos sobre la renovación de los cuadros de dirigencia, pues, por 

cuestiones de Estatutos, no se ha logrado consensuar la forma. Consultados al 

respecto, dirigentes de diversas corrientes manifestaron que aprobarán el FAD 

durante la próxima sesión del Consejo Nacional. Financiero pp 

  

`MC no va con López Obrador`.- El líder del partido Movimiento Ciudadano, Dante 

Delgado, afirma que para 2018 no se sumarán al dirigente de Morena, Andrés 

Manuel López Obrador, ni a nadie más, sino que buscarán candidaturas ciudadanas 

competitivas para ganar la Presidencia y la mayoría en el Congreso de la Unión. En 

entrevista detalla la estrategia que su partido aprobó el 4 de agosto para las 

elecciones: conformar un Frente Ciudadano por México, abierto al diálogo con otras 

fuerzas, como PAN y PRD, además de la sociedad civil y académicos. En caso de 

no concretarse, MC lanzará una candidatura propia, sin alianzas, para lo cual 

volteará a ver a la ciudadanía. Universal pp 

  

Independientes tendrán app para recabar apoyos en 2018.- Los aspirantes a 

candidatos independientes a la Presidencia de la República en 2018 deberán reunir 

cuando menos 864 mil 536 firmas de apoyo ciudadano y para facilitar esa tarea el 

Instituto Nacional Electoral (INE) habilitó una app en dispositivos móviles. La 

aplicación móvil que se usará es compatible con smartphone y con tabletas que 

funcionen con los sistemas operativos los 8.0 y Android 5.0 en adelante, equipos 

que no proporcionará el INE, pero facilitó esa tecnología para los ciudadanos que 

busquen competir sin el respaldo de un partido. Universal pp 
 


